

安来市立社日小学校 学校だより

社日小だより

令和5年12月22日発行



2学期の終了です！明日から冬休み！！

残暑厳しい8月の終わりに始まった2学期も今日で終了です。学期途中にはインフルエンザの流行もありましたが、子ども達は元気に、修学旅行、音楽会、学習発表会などの行事や各学年の学習・活動に取り組んできました。80日間という長い2学期、子ども達が元気に過ごすことができましたことは、子ども達を温かく見守っていただいている保護者の皆様、地域の皆様のおかげと感謝しております。ありがとうございました。

さて、先週師走の恒例行事となっている世相を表す今年の漢字の発表がありました。今年の漢字は「税」。1年を通して「税」に対する議論が活発に行われたことから選定されたとのことでした。社日小の6年生に今年の漢字を訊いてみたところ、たくさんのことを学んだから「学」、いつも元気で笑顔の1年生を見ているから「笑」、みんなが元気で輝いているから「輝」、修学旅行でたくさんの思い出ができたから「修」、その他「基・自・頑・令・税・整・宿・今…」などと答えてくれました。中でも一番多く出てきたのが「楽」。今年1年楽しいことがいっぱいあった、友だちと遊んで楽しかった、みんなと楽しく過ごすことができたなどと理由を挙げていました。中には、リーダーとして動かなければならなくて大変なことが多くて疲れたという理由で「疲」という答もありました。社日小のリーダーとして責任をもって下級生を引っ張ってきた裏付けともいえるでしょうか。6年生として全力で取り組んできた証ですね。

学校は明日から冬休みになります。寒さからどうしても家にこもりがちとなり、メディア接触も多くなるのではないかと思います。ご家庭で約束を決めて、健康に過ごせますようよろしくお願いいたします。事故や病気に気をつけ、元気に新しい年を迎えられることを願っています。家庭、地域でも温かく見守っていただきますようよろしくお願いいたします。



韓国・守山初等学校との交流！

12月7日、韓国密陽市・守山初等学校とオンラインで結び、姉妹校交流を行いました。事前に守山初等学校と打ち合わせを行い、今年度は両校6年生の代表児童による交流を行いました。

交流前に代表となる6年生は、守山初等学校に聞きたいことを全校から聞いたり、韓国語の名札や社日小紹介用の写真や資料を集めたりするなど準備を進めてきました。

当日は、最初に代表児童が韓国語で自己紹介をしました。韓国語がうまく伝わったようで、画面越しに歓声が聞こえてきました。その後はお互いの学校紹介として、社日小からは銭太鼓やどじょうすくい踊りを披露し、守山初等学校からは歌やダンスを披露するなどにぎやかで楽しい交流となりました。後半はお互いに流行っているアニメなどの質問タイムもあり、あっという間の交流時間でした。

今回の交流を通じて韓国の文化や生活に触れることで、互いの理解が深まっていくことを期待しています。今年度もオンライン交流とはなりましたが、交流の機会を続けていくことは大変重要なことです。

今後どのような形で交流できるか、検討を続けていきたいと考えています。通訳をしていただいた県国際交流員イ・ジョンヒョンさん、安来市政策企画課の皆様お世話になりました。ありがとうございました。



「昔の遊び」を教わろう！

12月5日、今年も地域の名人さん21人に来校いただき、1年生がいろいろな遊びを教えてもらいました。コマ回し、けん玉、めんこ、お手玉、竹とんぼ、おはじき、あやとりと7種類の遊びを一人一人丁寧に優しく教えていただきました。



最初に教室で始めの会を行いあいさつや自己紹介をした後は、体育館、1年教室、学習室に分かれ、地域の名人さんと一緒に楽しむ姿や、こま回しなどのコツを教えてもらい上手に回せるようになって喜ぶ姿などあちこちで子ども達の笑顔があふれていました。終わりの会では、子ども達から「竹とんぼを飛ばすのが楽しかった。」「教えてもらって嬉しかった。」など感想が聞かれました。

地域の方と触れ合いながら一緒に体験ができることは、子ども達にとってとても大切な時間です。遊びの中の何気ないやり取りが、地域の方とのつながりになり、見守られている安心感につながります。また、子ども達が落ち着いて学習などに取り組むことができるのも、このつながりがあってこそと毎年感じています。今後も、地域の方との交流や地域をフィールドにした学習を続けていきたいと思ひます。お世話になった皆様、交流センターの皆様、本当にありがとうございました。



書初め練習

今週は3年生以上が書初めの練習に取り組みました。地域の方を講師に、「筆順や中心などをよく考えて書くこと」と指導を受けた後は、それぞれの課題に向かい集中して練習しました。書初めは、子ども達の冬休みの課題にもなっています。新しい年を迎え、新たな気持ちで、筆を運んでほしいと思っています。



1月の主な行事予定

- 9日(火) 3学期始業式、集団下校
- 10日(水) 給食開始
- 15日(月) 第8回漢字計算大会
- 30日(火) SC来校日

保護者の皆さま、地域の皆さま、本年も社日小学校の教育活動につきまして、ご理解とご協力、温かいご支援をいただきましたこと、誠にありがとうございました。来年もよろしくお願ひいたします。

(社日小学校職員一同)